



15 de abril de 2014

LOS ASESORES DE MAS SOSTIENEN QUE UNA CATALUÑA INDEPENDIENTE SEGUIRÍA EN LA UE

El Consejo Asesor para la Transición Nacional (CATN) considera que la UE acabará aceptando a Cataluña como un Estado miembro por “lógica y pragmatismo”. El presidente de este organismo, Carles Viver i Pi-Sunyer, auguró ayer, en rueda de prensa junto al *conseller* de Presidencia, Francesc Homs, que “lo más probable” es que el Estado catalán siguiese formando parte de la UE, ya que, en su opinión, los argumentos jurídicos “pasarán a un segundo plano” y primarán “los políticos y económicos”. No obstante, advirtió sobre las consecuencias que podría tener un veto del Gobierno español, que “dificultaría la anexión, aunque no la acabaría impidiendo”.

LOS PRORRUSOS DESOYEN EL ULTIMÁTUM DE KIEV Y TOMAN NUEVOS EDIFICIOS PÚBLICOS EN EL ESTE DE UCRANIA

Las milicias prorrusas continuaron ayer su avance con la toma de nuevos edificios oficiales en la región industrial y minera de Donetsk, tras desoír el ultimátum lanzado por Kiev que expiró a primera hora sin que los rebeldes depusieran las armas. Los rebeldes ya controlan al menos una decena de ciudades al este de Ucrania. El presidente ucraniano en funciones, Alexander Turchínov, firmó un documento que autoriza una operación “antiterrorista” contra los sublevados. Mientras, el presidente de EEUU, Barack Obama, trasladó a su homólogo ruso, Vladimir Putin, en una conversación telefónica, su “profunda preocupación” por el “apoyo” del Gobierno ruso a las acciones de los grupos separatistas. Putin rechazó las acusaciones, que calificó de “especulaciones”.

OPINIÓN

Los sabios de Mas alimentan la gran mentira de la independencia feliz (EL MUNDO)

Manifiesto por una Cataluña en España (ABC)

SUMARIO

NACIONAL

Rubalcaba llevará al Congreso la reforma de la Constitución tras las europeas

El Rey ratifica en Abu Dhabi el fin de la recesión en España

ECONOMÍA

La deuda pública sube al 96,5% del PIB hasta febrero

Wall Street frena la caída de las bolsas europeas tras el aumento de la tensión en Ucrania

OPINIÓN

Una evidente señal de recuperación (ABC)

Putin se ha propuesto impedir que Ucrania construya su futuro cerca de Europa (EL PAÍS)

Putin tensa la cuerda en Ucrania (LA VANGUARDIA)

Putin avanza en Europa (LA RAZÓN)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

LOS ASESORES DE MAS SOSTIENEN QUE UNA CATALUÑA INDEPENDIENTE SEGUIRÍA EN LA UE

El Consejo Asesor para la Transición Nacional (CATN) considera que la UE acabará aceptando a Cataluña como un Estado miembro por “lógica y pragmatismo”. El presidente de este organismo, **Carles Viver i Pi-Sunyer**, auguró ayer, en rueda de prensa junto al *conseller* de Presidencia, Francesc Homs, que “lo más probable” es que el Estado catalán siguiese formando parte de la UE, ya que, en su opinión, los argumentos jurídicos “pasarán a un segundo plano” y primarán “los políticos y económicos”. No obstante, advirtió sobre las consecuencias que podría tener un veto del Gobierno español, que “dificultaría la anexión, aunque no la acabaría impidiendo”.

El CATN, órgano que asesora al Govern en el proceso soberanista, entregó ayer un informe sobre la relación entre la UE y una Cataluña independiente, donde prevé cuatro escenarios: permanencia en la UE; adhesión por la vía rápida; ingreso por la vía ordinaria; o una exclusión, bien por falta de voluntad de las instituciones europeas, bien por veto de algún Estado.

Para Pi-Sunyer, los dos primeros escenarios –continuidad en la UE o una adhesión rápida– serían los más probables. De esta manera, el “dilema” no sería tanto si Cataluña queda dentro o fuera de la UE, sino cuánto tiempo podría darse una situación transitoria. Según el presidente del CATN, es difícil que se tomen decisiones como la expulsión, ya que Cataluña “cumple con todos los requisitos para ser miembro de la UE”. Además, añadió que la exclusión iría contra uno de los “principios fundacionales” de la UE de integrar en su seno al máximo número de Estados europeos.

Sobre la posibilidad de un veto, Pi-Sunyer indicó que “la fuerza de un veto no es tanta como la fuerza de Cataluña de querer pertenecer” a la UE. En todo caso, el CATN destaca que si la incorporación fuese imposible, siempre se podrían suscribir acuerdos bilaterales, que no requieren unanimidad de los Estados miembros. Otras alternativas podrían ser el ingreso de Cataluña en la Asociación Europea de Libre Comercio (Efta), donde participan Islandia, Liechtenstein, Noruega y Suiza; al Espacio Económico Europeo (Eee), y también al espacio Schengen.

Por su parte, **Francesc Homs** dijo que el informe es una invitación a hacer las cosas “con rigor”. Coincidió con Pi-Sunyer en que “la cuestión política y económica serán más cruciales” que los argumentos jurídicos, aunque admitió que es un proceso complicado. Homs resaltó que Cataluña nunca sería “la isla de Robinson Crusoe”, como afirmó el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy.



15 de abril de 2014

Para el líder del PSC, **Pere Navarro**, el informe “no dice exactamente la verdad” sobre la permanencia de una Cataluña independiente en la UE. Navarro señaló que las autoridades europeas ya han expresado que una Cataluña independiente quedaría “automáticamente fuera de la UE”. “La gente se merece que le digan la verdad”, concluyó el líder de los socialistas catalanes.

El portavoz adjunto del PP en el Congreso, **Rafael Hernando**, enmarcó el documento “en el delirio de la mentira y el engaño” que, a su juicio, sufren los partidarios de la consulta catalana.

Al hilo de este informe, *EL PAÍS* subraya que “Bruselas es tajante en su posición” de que una Cataluña independiente quedaría fuera de la UE y debería reclamar el ingreso. De igual modo, *EL MUNDO* destaca que “Bruselas sólo ve la expulsión”. “No hay ninguna duda sobre la salida de la UE de una Cataluña independiente”, refleja *ABC*. También *LA RAZÓN* resalta que “Europa ha repetido una decena de veces que la independencia lleva la expulsión”.

EL PAÍS 1,10/*EL MUNDO* 1,4,5/*ABC* 20,21/*LA VANGUARDIA* 1,12/*EL PERIÓDICO* 1,18,19/*LA RAZÓN* 1,12,13/*CINCO DÍAS* 31/*EL ECONOMISTA* 28/*AGENCIAS*

Por otro lado, *ABC* destaca que la plataforma Sociedad Civil Catalana (SCC) saldrá a la calle en Sant Jordi y en la Diada para expresar su rechazo a la independencia.

ABC 18,19

RUBALCABA LLEVARÁ AL CONGRESO LA REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN TRAS LAS EUROPEAS

El líder del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, llevará al Congreso una propuesta de reforma de la Constitución tras las europeas del 25 de mayo. En declaraciones a *Catalunya Radio*, explicó que es partidario de crear un espacio de diálogo que aglutine a partidos y autonomías, en una estrategia que cree comparte el líder de Unió, Josep Antoni Duran Lleida.

Según Rubalcaba, una posibilidad es la creación de una ponencia constitucional para reformar la Carta Magna en sentido federal, siguiendo el modelo alemán, que dé solución al debate soberanista de Cataluña e impulsar un marco de diálogo entre partidos y comunidades autónomas para, como mínimo, hacer un “diagnóstico” sobre el actual problema catalán que dé paso a soluciones.

Entre otras reformas, Rubalcaba indicó que el principio de ordinalidad sea de obligado cumplimiento en la financiación, que el Senado sea una Cámara de representación territorial en que sus representantes sean elegidos por los gobiernos o parlamentos autonómicos, y suprimir en parte el artículo 8 de la Constitución que blinde las competencias catalanas en lengua y cultura.



15 de abril de 2014



Rubalcaba advirtió de que el rechazo del Congreso a traspasar a la Generalitat la competencia para convocar referéndums no debe ser contemplado como el “final” al debate soberanista sino que debe servir como el “principio” de un diálogo. Insistió en que no ha creído “nunca” en el derecho de autodeterminación, porque supone “meter el principio de inestabilidad dentro de los Estados y esto es incompatible con cualquier Estado moderno”.

El portavoz adjunto del Grupo Popular en el Congreso, **Rafael Hernando**, considera “un poco imprudente” que el PSOE vaya a lanzar su propuesta de reforma federal de la Constitución sin consultar antes con el resto de partidos, y advirtió a Rubalcaba de que “las medidas unilaterales acaban siendo huidas hacia delante”. Hernando reiteró que el PP está “abierto al diálogo”, pero incidió en que para eso primero hay que saber sobre qué se quiere hablar y cuáles son los cambios que plantea el PSOE. Para el portavoz del PP en la Comisión Constitucional, **Pedro Gómez de la Serna**, la propuesta federal del PSOE “no sirve para nada” y es sólo “un eslogan” para el PSC.

El *conseller* de Presidencia y portavoz del Govern, **Francesc Homs**, consideró que valorar la reforma constitucional del PSOE es “perder el tiempo” porque no se conocen los detalles y porque es una propuesta que no tiene, por el momento, el aval de dos tercios del Congreso. Desde Unió, **Josep Maria Pelegrí**, afirmó que “cualquier puerta que se abra al diálogo es positiva”. También el portavoz del PP catalán, **Enric Millo**, vio en el gesto de Rubalcaba la confirmación de que la cita en el Congreso de la semana pasada ha abierto la vía del diálogo. Por el contrario, el candidato europeo de ERC, **Josep Maria Terricabras**, tachó de “inconcreta y poco creíble” la propuesta de Rubalcaba.

Según *LA VANGUARDIA*, el Govern está abierto a considerar toda oferta que pueda llegar del Estado, pero siempre que tenga un respaldo mayoritario.

EL PAÍS 11/*EL MUNDO* 6/*ABC* 20/*LA VANGUARDIA* 1,11,12/*EL PERIÓDICO* 19/*LA RAZÓN* 13/*AGENCIAS*

Por otro lado, el líder de los socialistas catalanes, **Pere Navarro**, afirmó ayer que el PSC es en estos momentos “el único puente entre España y Cataluña”. Navarro exigió a Mas y a Rajoy “que se vayan” si son incapaces de acordar siquiera “de qué quieren dialogar”.

EL PAÍS 11/*EL MUNDO* 6/*EL PERIÓDICO* 19

Mientras, el portavoz del Govern, **Francesc Homs**, desmintió ayer, en declaraciones a *TV3*, que se vayan a celebrar unas elecciones plebiscitarias porque confía en que Cataluña podrá superar las dificultades y celebrar la consulta el 9 de noviembre.

AGENCIAS

15 de abril de 2014

Díaz se planteó romper el pacto con IU y avanzar las elecciones

La posibilidad de ruptura del pacto de Gobierno en Andalucía, con el adelantamiento de las elecciones, a causa de las desavenencias entre PSOE e IU a cuenta del realojo de la corrala Utopía, estuvo en la mente de la presidenta, Susana Díaz, como reconoció ayer en la cadena SER, al señalar que así hubiese sucedido “si no se hubiera restablecido la legalidad”. Tras aludir a que hay quien se habrá quedado con las ganas del fin de la alianza, apuntó: “Eso hubieran querido algunos”. Su prioridad ahora, dijo, es “recuperar la velocidad de crucero” del Ejecutivo.

Díaz justificó el decreto, que duró apenas 24 horas, de la retirada de las competencias a la Consejería de Vivienda, en manos de IU, con el argumento de que de este modo se aceleró el proceso para comprobar si las ocho familias cumplían los requisitos de realojamiento. La presidenta andaluza también admitió que “seguramente” podría haber hecho las cosas mejor, que algunas veces toma decisiones “que no entiende ni su partido”.

Por su parte, el líder de IU, **Cayo Lara**, dio ayer por zanjada la crisis calificándola de “agua pasada”, añadiendo que en su partido no queda “ningún resquemor”. “Lo más lamentable de todo esto”, apuntó, es el “cinismo” del PP al tender la mano al PSOE. Precisamente, los populares andaluces anunciaron ayer que pedirán documentación al Parlamento para ver si IU ha cometido prevaricación, mientras que UPyD reclamó la creación de una comisión de investigación.

EL PAÍS 1, 12/EL MUNDO 12/ABC 25/LA VANGUARDIA 15/EL PERIÓDICO 20/LA RAZÓN 14, 15

EL REY RATIFICA EN ABU DHABI EL FIN DE LA RECESIÓN EN ESPAÑA

El Rey comenzó ayer su visita a Emiratos Árabes Unidos, el primer de los seis países árabes que visitará a lo largo del trimestre, con el objetivo de respaldar a las empresas españolas que aspiran a participar en los proyectos de modernización emprendidos en la región. Don Juan Carlos recordó que España “ha sufrido una crisis que ha provocado una dolorosa pérdida de puestos de trabajo”, si bien insistió en que “hemos salido de la recesión, el capital extranjero está regresando con fuerza y la economía española ha vuelto a crecer y crear empleo”. Así lo expresó en Abu Dhabi en un foro empresarial al que asistieron los cuatro ministros que le acompañan y medio centenar de hombres de negocio españoles y emiratíes. El Monarca agradeció “la confianza” que han depositado en España, “mirando más allá del sentido de la inversión” y pidió que sigan haciéndolo.

El ministro de Exteriores, **José Manuel García Margallo**, recordó que empresas españolas ya han logrado importantes contratos, como el AVE a la Meca, y añadió: “Podemos hacer más, mucho más para ampliar nuestras relaciones económicas”. “Invertir en España es un buen negocio”, dijo, y defendió el “cambio de modelo español” que ha dejado atrás la época “del endeudamiento profundo”.



15 de abril de 2014

Al finalizar la reunión empresarial, se conoció la noticia de que la explotación de la nueva terminal del aeropuerto internacional de Abu Dhabi, presupuestada en 12,5 millones de euros, ha sido adjudicada a la empresa española Ineco, que deberá desarrollar el proyecto, junto con Aena, en los próximos cuatro años.

Por otra parte, el ministro de Industria, José Manuel Soria, fue invitado por el consejero delegado de Masdar a visitar en helicóptero la planta termosolar Shams 1. Los diarios interpretan este viaje como una iniciativa para cerrar el conflicto con Masdar, empresa que ha demandado a España ante la institución de arbitraje del Banco Mundial por los recortes a la retribución de las energías renovables.

EL PAÍS 16/EL MUNDO 15/ABC 1, 33, 34/LA VANGUARDIA 13/EL PERIÓDICO 21/LA RAZÓN 16/CINCO DÍAS 6



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

LOS PRORRUSOS DESOYEN EL ULTIMÁTUM DE KIEV Y TOMAN NUEVOS EDIFICIOS PÚBLICOS EN EL ESTE DE UCRANIA

Las milicias prorrusas continuaron ayer su avance con la toma de nuevos edificios oficiales en la región industrial y minera de Donetsk, tras desoír el ultimátum lanzado por Kiev que expiró a primera hora sin que los rebeldes depusieran las armas. Los rebeldes ya controlan al menos una decena de ciudades al este de Ucrania. En concreto, ayer tomaron el Ayuntamiento y la delegación local de Interior de Gorlovka, a unos 40 kilómetros al norte de Donetsk.

El presidente ucraniano en funciones, Alexander Turchínov, firmó un documento que autoriza una operación “antiterrorista” contra los sublevados, pero no ha dado a conocer la fecha para su comienzo ni los detalles de cómo se desarrollará. Asimismo, durante una conversación mantenida con el secretario general de la ONU, Ban Ki-monn, Turchínov solicitó “casco azul” para hacer frente a la ola separatista en la región de Donetsk. Asimismo, declaró que no se opone a la celebración de un referéndum sobre el modelo de Estado, que podría coincidir con las elecciones del 25 de mayo.

Mientras, el presidente de EEUU, Barack Obama, pidió ayer a su homólogo ruso, Vladímir Putin, en una conversación telefónica, que “use su influencia” para contener a los grupos prorrusos que están tomando los edificios oficiales en el este de Ucrania. Obama trasladó a Putin su “profunda preocupación” por el “apoyo” del Gobierno ruso a las acciones de “los grupos separatistas prorrusos que amenazan con desestabilizar y debilitar al Gobierno de Ucrania”.

Por su parte, Putin rechazó las acusaciones de que su país respalda a los separatistas prorrusos. Eso son “especulaciones” que se basan en informaciones imprecisas, dijo. Putin instó a Obama a realizar todos los esfuerzos para evitar un derramamiento de sangre en Ucrania.

15 de abril de 2014

Previamente, Obama telefoneó al presidente francés, François Hollande, para tratar la “situación cada vez más grave” que se vive en el este de Ucrania. Ambos hicieron un llamamiento a la prudencia y destacaron la necesidad de “evitar las provocaciones”. Hollande trasladó a su homólogo estadounidense que es partidario de que la UE adopte una “política de sanciones firme y gradual” contra Rusia por su papel en Ucrania.

En este sentido, los ministros de Exteriores de la UE tomaron la decisión de ampliar la lista de rusos y ucranianos sancionados como personas responsables de la violencia registrada en los últimos días en el este de Ucrania y por amenazar la soberanía e integridad de país.

EL PAÍS 1,2-4/EL MUNDO 1,20-22/ABC 1,26-28/LA VANGUARDIA 1,3-5/EL PERIÓDICO 12,13/LA RAZÓN 1,20-24/EL ECONOMISTA 1,19/AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- El administrador de Fitonovo, José Antonio González Baro, revela a la juez Alaya que pagaba comisiones para lograr contratos. “Pagué 70.000 euros a IU en una caja de zapatos antes de las elecciones”, confesó a la juez (*EL MUNDO 1,8,9*)
- La Fiscalía pide investigar desde 2005 subvenciones al sindicato CCOO-A (*LA RAZÓN 15*)
- El tribunal decide que los trajes del *caso Gürtel* acaben en contenedores de ropa usada (Todos)
- El juez comunica a las partes ocho informes de la UDEF que citan a Francisco Camps, Ricardo Costa o Pedro García (Agencias)
- Cospedal afirmó ayer en Toledo que “por muchas veces que se repita una mentira no va a ser verdad”, en referencia a las declaraciones de Luis Bárcenas (*EL PAÍS 12*)
- Una testigo dice que amañó un contrato a Correa por orden de un cargo de Cascos (*EL MUNDO 1,11*)
- Camps declara otra vez por los contratos con Nóos (*EL PAÍS 13*)
- Rajoy encarga a Santamaría y Mato una agenda social intensa (*ABC 22*)
- Cañete se reúne hoy por primera vez con su equipo de campaña (*ABC 23*)
- Patxi López: “Levantar fronteras es ir en contra de la historia” (Agencias)
- El Poder Judicial debatirá dos informes antagónicos sobre la ley del aborto (*EL PAÍS 14*)
- El Supremo dobla las penas a los piratas que asaltaron un buque de la Armada (*EL PAÍS 18/EL MUNDO 11*)
- El Poder Judicial hará un código ético para los jueces (*LA VANGUARDIA 15*)
- Rescatados en el Estrecho 11 inmigrantes en una lancha (*EL PAÍS 18*)
- Felipe González: “El 85% de la población no ve clara la recuperación” (*EL PAÍS 16*)
- Cientos de personas claman en Madrid por la III República (*EL PAÍS 17*)
- El inicio de la Semana Santa comienza con 15 muertos de tráfico, 11 más que en 2013 (*EL PAÍS 18*)

15 de abril de 2014

- La Junta subvenciona a los islámicos que quieren expropiar la Mezquita de Córdoba (*LA RAZÓN 1,10,11*)
- Aguirre se enfrentará a un juicio de faltas y sólo sería sancionada con una multa (*LA RAZÓN 17*)
- Guinea Ecuatorial amenazó ayer con “cortar” las relaciones con Madrid ante los “insultos y descalificaciones” de políticos y medios de comunicación españoles al presidente Teodoro Obiang (*EL MUNDO 15*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

INTERNACIONAL

- Más de 200 personas murieron ayer y otras 124 resultaron heridas en un atentado con bomba en una estación de autobuses de Abuya, la capital de Nigeria (Agencias)
- Ya son 15 los muertos y más de 2.000 las casas destruidas por el incendio en la ciudad chilena de Valparaíso (Agencias)
- Maduro ordena la detención de 30 militares por conspiración (*LA RAZÓN 25*) Liberada en Caracas una periodista crítica secuestrada (*EL PAÍS 7*)
- La oposición siria acusa a Al Asad de otro ataque químico (*EL PERIÓDICO 15*) El régimen sirio recupera Maalula (*LA VANGUARDIA 18*)

OPINIÓN

LOS SABIOS DE MAS ALIMENTAN LA GRAN MENTIRA DE LA INDEPENDENCIA FELIZ

“El denominado Consejo Asesor para la Transición Nacional de la Generalitat de Cataluña volvió a emitir ayer un informe –y ya van seis- a beneficio de inventario”. “Basta reparar en la pretenciosidad con que los expertos de Mas bautizaron este órgano paraestatal para sospechar que sus trabajos no buscan tanto analizar con rigor las consecuencias de la aventura rupturista como apuntalar este objetivo”.

“Esta desconfianza ha quedado confirmada” en su último estudio: *Las vías de la integración de Cataluña en la UE*, que “supone una oda a la cerrazón de la mitología nacionalista, ya que obvia las respuestas oficiales de la Comisión Europea en noviembre de 2013 y enero de 2014”. “Tampoco tiene en cuenta un estudio que el Ministerio de Exteriores publicó en marzo, según el cual el PIB de Cataluña caería 20 puntos con la secesión”. “Los expertos han descartado adrede la posibilidad de que una Cataluña independiente quede marginada de Europa”. “Todas sus conclusiones se basan, exclusivamente, en el voluntarismo estupefaciente de sus autores y promotores”.

EL MUNDO 3. Editorial

MANIFIESTO POR UNA CATALUÑA EN ESPAÑA

“La ‘Cataluña silenciosa existe’ y ha sido un factor constante en la historia política reciente de esta comunidad autónoma”. “El nacionalismo separatista confiaba en que siguiera silenciosa, pero tanto está tensando la cuerda entre catalanes por culpa de su proyecto separatista que muchos de ellos han decidido romper su silencio”. “El próximo día 23, festividad de San Jorge, la plataforma Societat civil catalana presentará un manifiesto con el que pretenden abrir el debate político monopolizado por el separatismo, para introducir la voz de la Cataluña no separatista”.

“Es un manifiesto que tiene tintes heroicos, porque se produce en medio de un régimen nacionalista asfixiante, adentrado ya en el peligroso territorio de las ‘listas negras’ de malos catalanes”. “El documento desmiente los tópicos del separatismo: ni Cataluña está oprimida ni Cataluña saldrá ganando con la independencia”. “Cataluña es mucho más plural de lo que refleja esa imagen de separatismo crispado”. “La impugnación del proyecto separatista de Mas y sus socios ya se está haciendo en Madrid, pero la impugnación social corresponde a los catalanes no nacionalistas”.

ABC 4. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

15 de abril de 2014

Una Cataluña sin euro corre un grave riesgo de inestabilidad

“No se entiende por qué la UE iba a optar por mantener como Estado miembro a Cataluña y no lo contrario, cuando con esa decisión crea un peligroso precedente que puede animar a otras regiones europeas a seguir el camino del independentismo”. “La economía catalana sin euro corre un grave riesgo de inestabilidad de su moneda, que puede llevar a sucesivas devaluaciones y a un empobrecimiento de su población”. “Eso sin mencionar el problema de constitucionalidad que plantea el referéndum”. “Porque hasta el presidente en funciones de Ucrania cuando aceptó ayer la posibilidad de librar una consulta sobre el este del país, se refería un referéndum de todo el Estado y no sólo de la parte afectada”.

EL ECONOMISTA 3. Editorial

El sueño de los asesores de Artur Mas (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “De momento, todos los pasos de estos asesores han propuesto han sido rechazados por las autoridades comunitarias. Las elecciones europeas estarán monográficamente dedicadas al proceso separatista. Mas está de campaña”.

UNA EVIDENTE SEÑAL DE RECUPERACIÓN

“La recuperación que ha iniciado España en los últimos meses no se ciñe a un cúmulo de indicadores macroeconómicos desconectados de la realidad actual, sino que se refleja en señales muy concretas”. “Prueba de ello es el repunte que está experimentado el turismo nacional durante esta Semana Santa”. “Las patronales hoteleras prevén un aumento de reservas esta Semana Santa. La confianza de los consumidores en la economía ha subido de forma muy significativa en el último año, situándose ya casi 25 puntos por encima del valor registrado en marzo de 2013”. “Se trata de un cambio muy positivo y esperanzador para el conjunto del país”.

ABC 4. Editorial

PUTIN SE HA PROPUESTO IMPEDIR QUE UCRANIA CONSTRUYA SU FUTURO CERCA DE EUROPA

“Los peores augurios se han cumplido”. “Rusia no está dispuesta a dar tregua a su vecina Ucrania, después de arrebatárle la península de Crimea, ahora siembra la inestabilidad en las regiones orientales con el propósito de frustrar las elecciones presidenciales previstas para el 25 de mayo e impedir que su antiguo satélite construya un futuro viable mirando a Europa”. “El Kremlin está dispuesto a hacer pagar muy caro a Kiev su deseo de volar por libre”. “Nadie tiene dudas sobre el origen de esos uniformados sin identificar que como en Crimea, toman comisarías y edificios oficiales”. “Rusia infiltra a sus fuerzas especiales y al mismo tiempo espolea los temores de la minoría ruso hablante con bulos, tan burdos como efectivos sobre la llegada del fascismo o las persecuciones”. “La situación es peligrosa. Putin juega con la fragilidad de Ucrania y con las debilidades de Europa”.

EL PAÍS 26. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

opinión

15 de abril de 2014

PUTIN TENSA LA CUERDA EN UCRANIA

“La crisis de Ucrania por la toma de edificios gubernamentales por parte de manifestantes prorrusos armados en ciudades del sudeste del país no parece remitir, mientras el clima prebélico en la zona sigue siendo muy inquietante”. “Todo parece ir a favor de la política de los hechos consumados que ya impuso Putin en la península de Crimea”. “La tensión ruso-occidental en ese país evidencia la debilidad política de Europa y de EEUU”. “Occidente no encuentra el modo de plantar cara”. “Las estrategias moscovitas tienen que calcular muy bien sus pasos en Ucrania, y EEUU y Europa han de insistir en la presión diplomática, las sanciones y, si la situación lo requiriera, implementar esa alternativa al gas ruso”.

LA VANGUARDIA 16. Editorial

PUTIN AVANZA EN EUROPA

“Cuando Rusia consumó la ocupación de la península de Crimea, Occidente puso el grito en el cielo y advirtió al presidente Vladimir Putin contra cualquier intención de repetir la jugada en otras zonas de Ucrania. Y eso es exactamente lo que está ocurriendo”. “La UE no ha dado con la tecla para presionar a Putin, que se salta uno detrás de otro todos los ultimátum impuestos desde Bruselas”. “El presidente Obama da palos de ciego mientras juega la baza de las sanciones económicas, igual que hace la UE”. “Por primera vez desde 1991, la paz en Europa se está viendo amenazada y a Washington debe importarle”.

LA RAZÓN 3. Editorial

Una política exterior cauta, pero firme

“La inestabilidad política que padece actualmente Ucrania no parece tener, al menos de momento, una pronta solución. Ese clima de conflicto se ha trasladado de forma automática a los mercados, que ayer volvieron a acusar un fuerte marco de inestabilidad”. “Todo apunta a que el territorio se ha convertido en un verdadero polvorín. Ante un escenario tan volátil y con tan graves repercusiones no sólo políticas, sino también económicas, la UE ha optado por endurecer el tono de su discurso hacia Rusia, pero no ha renunciado a mantener abierta la puerta del diálogo”. “La cautela debe estar presente en la política europea, pero sin renunciar al compromiso, la firmeza y la vigilancia”.

CINCO DÍAS 14. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

15 de abril de 2014

Y ADEMÁS...

- **Las amistades peligrosas de la Junta de Andalucía** (LA RAZÓN 3. Suelto)
- **El día siguiente de las europeas** (EL PERIÓDICO 20. J. Tapia)
- **Miguel Arias se reinventa como Cañete** (EL MUNDO 12. L. Méndez)
- **Control ministerial en una coyuntura compleja** (LA RAZÓN 3. Suelto)
- **Hay que acabar con el estado 'natural' de corrupción** (LA RAZÓN 3. Suelto)
- **Se debe impedir el riesgo de una nueva burbuja** (LA RAZÓN 3. Suelto)
- **Gasolinas, precios y margen de beneficio** (EL PERIÓDICO 6. Editorial)
- **A vueltas con las aperturas comerciales** (EL PERIÓDICO 6. Editorial)
- **Horarios más libres crean más empleo** (CINCO DÍAS 14. Editorial)
- **La deuda pública crece, pero no asusta** (EL ECONOMISTA 3. Suelto)
- **El cierre de canales genera inseguridad** (EL ECONOMISTA 3. Suelto)
- **Apenas queda margen** (EL PAÍS 26. Editorial) "Sin medidas radicales, como propone la ONU, los daños del cambio climático serán inevitables".



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ECONOMÍA

LA DEUDA PÚBLICA SUBE AL 96,5% DEL PIB HASTA FEBRERO

La deuda del conjunto de las administraciones públicas volvió a batir un nuevo récord en febrero al situarse en 987.945 millones de euros, el 96,5% del PIB, tras aumentar 8.131 millones, según datos hechos públicos ayer por el Banco de España. La estimación del Gobierno es cerrar el año con un endeudamiento acumulado del 98,9% del PIB. La deuda pública tuvo un incremento del 0,82% respecto al mes de enero y un 8% respecto a la registrada hace un año.

Del total de la deuda, 83.470 millones de euros corresponden a valores a corto plazo, 4.275 menos que enero y 1.671 menos que en febrero de 2013. El grueso de la deuda sigue colocado en valores a medio y largo plazo, hasta un total de 702.793 millones de euros, lo que supone un incremento de 15.168 millones respecto a enero y de 92.157 respecto al ejercicio anterior.

Por su parte, los créditos no comerciales en manos de las administraciones públicas sumaron en febrero 201.681 millones, 2.674 menos que en enero y 17.005 menos que en febrero del año anterior.

El crecimiento de la deuda española no es un hecho aislado en Europa. La deuda italiana marcó también un máximo histórico en febrero al sumar un total de 2,107 billones de euros después de incrementarse en 18.000 millones, la más alta del continente sólo por detrás de Grecia.

EL PAÍS apunta que la deuda pública “amenaza con rebasar el 100% del PIB en 2014”. Para *EL ECONOMISTA* está “a sólo 2,4 puntos del tope del año”. *ABC* destaca que la deuda pública “marca máximo en febrero” y *CINCO DÍAS* puntualiza que crece “a un ritmo de 201 millones al día en el último año”. *EL MUNDO* habla de “nuevos récord de la deuda en España e Italia”. “Un agujero público récord”, titula *EL PERIÓDICO*.

EL PAÍS 21/*EL MUNDO* 27/*ABC* 37/*LA VANGUARDIA* 47/*EL PERIÓDICO* 27/*LA RAZÓN* 27/*CINCO DÍAS* 29/*EL ECONOMISTA* 1, 23

En otro orden de cosas, ninguno de los ministerios cumplió el objetivo de gasto previsto en los Presupuestos para el año pasado, si bien Presidencia, Justicia, Educación, Hacienda y Fomento fueron los que más se acercaron con desvíos entre el 0,3% y el 2,3%, según se desprende de la ejecución presupuestaria de 2012 publicada ayer en el BOE, informa *LA RAZÓN*.

LA RAZÓN 26, 27



15 de abril de 2014

La banca española reduce su deuda con el BCE

La deuda neta de las entidades financieras españolas con el Banco Central Europeo (BCE) cayó en marzo un 2,8% hasta los 183.454 millones de euros, conservando los niveles mínimos de hace dos años y después de permanecer dos meses consecutivos estancada. En tasa interanual, el crédito solicitado por la banca española al BCE cayó un 29,44%. De todo el dinero prestado por el BCE, el 29,5% corresponde a las entidades españolas.

EL PAÍS 21/EL MUNDO 27/LA VANGUARDIA 47/LA RAZÓN 27/EL ECONOMISTA 13



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

WALL STREET FRENA LA CAÍDA DE LAS BOLSAS EUROPEAS TRAS EL AUMENTO DE LA TENSION EN UCRANIA

La deriva del conflicto en Ucrania desató ayer el nerviosismo en las Bolsas, que abrieron la jornada con pérdidas, si bien la apertura alcista de Wall Street salvó a los mercados de los números rojos. El Ibex 35 llegó a caer más de un 2% aunque finalmente cerró un leve retroceso del 0,17%, hasta los 10.188,2 puntos. La mayoría de las plazas europeas cerraron con ganancias, como Fráncfort y París, que acabaron la jornada con repuntes del 0,43% y del 0,34%, respectivamente.

Wall Street, impulsada por los resultados de Citigroup y unos datos de consumo mejor de lo esperado, también acabó la jornada con ganancias. El Dow Jones subió el 0,91%, hasta los 16.173,24 puntos, mientras que el tecnológico Nasdaq sumó un 0,57% y quedó en los 4.022,69 puntos.

EL MUNDO destaca hoy que la escalada de tensión en el este de Ucrania infló ayer el precio del oro, el trigo y el petróleo. Así, el oro subió hasta los 1.327 dólares la onza y el trigo aumentó en un día un 3,6%. El petróleo *Brent*, de referencia en Europa, subió un 1,62%, hasta los 109,07 dólares por barril. El *Texas* sumó un 0,3% y cerró en los 104,05 dólares, su mayor nivel en seis semanas.

EL MUNDO 28/ABC 29/LA VANGUARDIA 50/CINCO DÍAS 1, 18, 19/EL ECONOMISTA 1, 18/AGENCIAS

Y ADEMÁS...

- El tren de larga distancia aumenta su ventaja sobre el avión en febrero (*EL PAÍS 23. LA VANGUARDIA 48*) El avión transporta menos pasajeros que tras el 11-S (*LA RAZÓN 28*)
- IU se querrela contra Rato y 31 exconsejeros de Bankia por “estafa al Estado” (Todos)
- CCOO se querrela en la Audiencia Nacional contra directivos de Liberbank (*EL PAÍS 25*)
- Los bancos dan otra vez el 100% de la hipoteca pero sólo para sus viviendas (*EL MUNDO 1, 26*) La compraventa de viviendas se disparó en febrero casi un 40% (*ABC 35. CINCO DÍAS 28*)
- España logra suavizar los escenarios del examen a la banca (*ABC 35*)
- Pilar González de Frutos, presidenta de Unespa: “El ahorro para la jubilación es el que peor tratamiento fiscal tiene” (*ABC 36. Entrevista*) “El Gobierno cumplirá su palabra y apoyará el ahorro” (*CINCO DÍAS 1, 21. Entrevista*)
- Víctor Calvo-Sotelo, secretario de Estado de Telecomunicaciones: “El Supremo puede anular otros ocho canales de televisión” (*EL ECONOMISTA 1, 5. Entrevista*)
- El juez da quince días más a las partes para llegar a un acuerdo en Pescanova (Todos)
- Deoleo pide a la Fiscalía suiza investigar por blanqueo a su antiguo presidente (*EL ECONOMISTA 8*)
- La Semana Santa y el puente de mayo traerán 350.000 puestos de trabajo (*LA VANGUARDIA 49*) Los precios de los carburantes están en el nivel más bajo en los días previos a estas fiestas desde 2011 (*EL PERIÓDICO 1, 2, 3*)
- Fitch eleva el rating de Repsol tras el acuerdo sobre YPF (*EL MUNDO 30. CINCO DÍAS 3*)
- España sigue sin cubrir la cuota láctea pese a elevar su producción (*EL PAÍS 24*)
- Rusia cierra las fronteras a los alimentos europeos (*EL ECONOMISTA 1, 7*)
- Francia cumplirá el déficit del 3%. Valls garantiza a Merkel que hará reformas estructurales (*EL MUNDO 27*)
- El déficit griego se dispara al 12,7% del PIB (*LA VANGUARDIA 50*)
- Bruselas fija sanciones penales por la manipulación de los mercados (*EL PAÍS 22*)
- La OMC calcula que el comercio mundial va a crecer un 4,7% (*EL PAÍS 22*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación